opusdei.org

## Ruta Mariana: cinco santuarios europeos para reunirse con María

Artículo publicado en Radio Vaticano (edición en búlgaro).

09/12/2014

PDF: <u>Ruta Mariana: cinco</u> <u>santuarios europeos para reunirse</u> <u>con María</u> (Búlgaro)

La antigua ruta de los pasos de la Virgen María, que parte de España, pasa por Andorra para llegar a Francia, al pie de los Pirineos. Se trata de una peregrinación, incluidos los cinco de los santuarios europeos más famosos dedicados a la Virgen María: el Pilar en Zaragoza, Montserrat, Lourdes, Torreciudad y Merichel. Peregrinación en la que la fe y la devoción a la Virgen María se encontrarán con la belleza de la naturaleza local. En esta ruta cada año pasan 12 millones de peregrinos procedentes de Europa y los países de América Central y del Sur.

"Esta peregrinación, que lleva el nombre de Ruta Mariana, es una ruta diseñada para los fieles y para los amantes del arte y la belleza natural de la zona. Los paisajes que caracterizan a los santuarios son verdaderamente únicos", dijo Huakin Milán, uno de los iniciadores de la peregrinación, que señaló su paso a través de los Pirineos y el Parque Natural de Montserrat. Todo esto, dice el iniciador "da la fuerza y el

encanto de esta ruta turística religiosa única".

La ruta de peregrinación se puede recorrer en diferentes formas: en tren, en autobús, a pie o en bicicleta en ciertas secciones, a partir de uno de los cinco santuarios de peregrinación, y es posible la organización de diversos programas. "A veces hay alguna carretera cerrada, lo que significa que no es necesario visitar ambos cinco santuarios, porque es difícil y depende del tiempo y los recursos disponibles," añade Huakin Milán. El objetivo principal de la peregrinación no es para visitar los cinco santuarios sino para ayudar a los creyentes a cumplir con María.

Cada uno de estos santuarios es especial porque guarda el mensaje de la paz que María entregó a la humanidad. Como la Virgen del Pilar, Zaragoza, venerada en toda España,

cuyo santuario es visitado por cientos de miles de creyentes no sólo del país, sino también de todo el mundo. Según una antigua tradición, en el año 40 la Virgen María se apareció a Santiago durante su predicación en las orillas del río Ebro, dejando su testimonio como una columna. Desde entonces, el santuario es un lugar de peregrinación y de profunda piedad. O como el santuario en Toresiudad ubicado en la región aragonesa de Rivagorsa, durante siglos un lugar favorito para las familias, que se dedica a la Virgen María.

Un lugar especial en esta ruta lleva al santuario añadido recientemente de la Virgen María en Merichel, en el Principado de Andorra, con el rango de pequeña basílica. "Nuestra Señora de Merichel - explica Enric Torres, responsable de productos y nuevos proyectos para el turismo en Andorra - es la patrona de todos los

habitantes del Principado. Hoy es el lugar más visitado de nuestro país, que ofrece a todos los peregrinos paisajes de gran belleza, en el que la fe y la naturaleza se encuentran. Visitar Merichel es descubrir la historia de un país único".

## Radio Vaticano

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/ruta-marianacinco-santuarios-europeos-parareunirse-con-maria/ (29/10/2025)